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В Дзержинском авто
транспортном предприя
тии подведены итоги 
майского социалистичес
кого соревнования между 
шоферами. 

По перевозке различ
ных грузов лучшим во
дителем стал А. Ф. Ива
нов. Плановое задание 
он выполнил на 135 про
центов. Чуть меньше то
варов народного хозяйст
ва перевез В. П. Масю-
та. Большой выработки 
добился и Н. С. Емелья
нов. 

Хорошо поработал шо
фер И. Демченко. На пе
ревозке леса он тоже пе
ревыполнил доведенный 
план. 

. Н. ДАШЕВСКАЯ, 
экономист. 

Лучше других 
потрудились механизаторы 
Асанской бригады колхоза 
«Красный маяк». Они в 
короткие сроки посеяли 
вико-овсяную смесь, куку-
рузо-подсолнечную смесь 
на силос и однолетнюю 
траву суданку. 

Отлично работали во 
время сева Николай Ки-
рейченко и Алексей Аль-
ховка. Они за смену вы
полняли нормы на 120 — 
150 процентов. 

И. РАДИКОВ. 

Е Щ Ё О Д Н А 
механизированная 
Бригады строителей из 

передвижной механизиро
ванной колонны, возглав
ляемые И. Кейнером, 
И. Попиляном и И. Поп-
шей, возводят в Денисов
ском совхозе комплексный 
свинарник на 8.000 голов. 

На новом свинарнике 
будут механизированы 

раздача кормов, уборка 
помещений, подача воды. 
В комплекс включена и 
центральная котельная. 

Сейчас уже готовятся к 
сдаче три объекта. К 
октябрю вступят в эксплу
атацию еще три. 

А. БЕЗРУКОВ. 

МАВ2Ы ПОДНЯТЫ 
Колхоз «Искра» закончил вспашку паров. По всему хо

зяйству вспахано 1.667 гектаров. 
Лучше других поработали трактористы Троицкой бри

гады Владимир Богданов, Владимир Максимцов и Иван 
Абраменко. При норме 5 гектаров они за смену вспахи
вали по 7 — 8. 

Качество работы проверяющие находили отличным. 
Р. ТУРОВ. 

УСПЕХИ НАЛИЦО 
Все еще низки темпы работ и слаба организация 

труда в Дзержинском леспромхозе. Но, несмотря на это, 
многие бригады Центрального лесопункта добиваются 
высоких показателей. 

ТАК НА 145 - 165 ПРОЦЕНТОВ В Ы П О Л Н И Л И ПРОИЗВОД
СТВЕННЫЙ ПЛАН ПРОШЛОГО МЕСЯЦА БРИГАДЫ, ВОЗГ-
ЛАВЛЯЕМЫЕ А. С. ПЕТРЕНКОВЫМ, П. А. ЛИТВИНОВЫМ, 
Р. Г. РЕЙТЕРОМ, П. Д. КАБАНЦОВЫМ. 

УСПЕШНО ПОТРУДИЛАСЬ НА Р А З Д Е Л К Е ХЛЫСТОВ 
БРИГАДА А. И. БАЖЕНОВА. МЕСЯЧНОЕ ЗАДАНИЕ ЕЮ ВЫ-
ПОЛНЕНО НА 122 ПРОЦЕНТА. 

П. ТКАЧЕНКО. 

ХОРОШИЙ СТАРТ 
Алексей Бураковский, Алексей Геенко и Александр Новиков 

на тракторах МТЗ сеют кукурузу в Топольском отделении Дени
совского совхоза. 

Трактористы ежедневно выполняют нормы на 120 — 130 про
центов. 

Н ВОЛКОВА, 
бухгалтер. 

В АДЖАРИИ ИДЕТ СБОР ЧАЙНОГО ЛИСТА. НЫНЧЕ ХОЗЯЙСТВА РЕСПУБЛИКИ ОБЯ 
ЗАЛИСЬ СОБРАТЬ ЕГО 34.000 ТОНН, ЗНАЧИТЕЛЬНО БОЛЬШЕ ПЛАНОВОГО ЗАДАНИЯ. 

НА СНИМКЕ: МАШИНЫ « САКАРТВЕЛО» ЗА СБОРОМ УРОЖАЯ НА ПЛАНТАЦИИ 
ОЧХАМУРСКОГО СОВХОЗА 

Фото И. Анастасьева. Фотохроника ТАСС 

И Н Ф О Р М А Ц И Я 
О Х О Д Е СЕВА КУКУРУЗЫ В К О Л Х О З А Х И 
СОВХОЗАХ РАЙОНА НА 5 ИЮНЯ 1968 ГОДА 

(в процентах) 

Наименование хозяйств 

С о в х о з ы 
Имени Дзержинского 
Денисовский 
Шеломковский 

По совхозам 
К о л х о з ы 

«Россия» 
«Красный маяк» 
«Искра» 
«Заря коммунизма» 

По колхозам 

Посеяно к плацу 

37,3 
31,4 
20,4 
31,6 

66,3 
44,1 
40,0 
25,8 
44,2 

П О Р А Й О Н У 

Крайне неудовлетвори
тельно ведет сев кукуру
зы колхоз «Заря комму
низма». Здесь низки тем
пы, низко и качество сева. 
В бригаде № 4 (д. Семе-
новка) сеют по земле, ко
торая сплошь покрыта со
рняками. Обработку земли 
ведет механизатор, быв
ший кукурузовод И. Пи
щик. Культиватор не заг
лублен, сорняки остаются 
невредимыми. И в такую 
землю ложат зерно. 

В прошлом году в этой 
бригаде вместо кукурузы 
выросли сорняки. Горькие 

35,4 

уроки пожали колхозники, 
испытывая острый недос
таток кормов. Но урок не 
пошел впрок. Повторяю
тся ошибки прошлого. 

В Колонском отделении 
Денисовского совхоза тоже 
грубо нарушают агротех
нику. Здесь ведут сев по 
засоренной земле. Сорняки 
— осот, молочай, овсюг — 
проросли, покрыли землю. 
Но их словно не замеча
ют. 

Время для сева кукуру
зы не ушло. Главное — 
качество. 

НЕ СДАЮТ ТЕМПОВ 
в работе механизаторы 
третьей фермы совхоза 
имени Дзержинского 
Иван Тузов, Владимир 
Сизоненко и Алексей Ли-
ференко. Они сеют куку
рузу. 

Каждый день в своих 
записях учетчик трактор

ной бригады отмечает 
высокую выработку и от
личное качество. За сме
ну механизаторы засе
вают по 20 гектаров вме
сто 11 по норме. 

Р. РОМАНОВА, 

зав. клубом 

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 
за пять месяцев подведены среди доярок первого от
деления Шеломковского совхоза. Больше всех молока, 
1437 килограммов на фуражную корову, надоила Е. М. 
Федосеенко. По 1.208—1.319 килограммов надоили дояр 
кн В. К. Носова, А. Е. Григорьева, А. Н. Демьянова, 
Т. В. Цыбульская. 

А. ИЛЬИН, 
плановик. 

ЕСТЬ ПОЛУГОДОВОЙ! 
Растут потребности тружеников района, и коллектив 

Дзержинского пищекомбината старается удовлетворить 
их в полной мере. Работники колбасного цеха уже вы
полнили полугодовой план по производству продукции. 

Здесь отличились Лидия Штарк, Александра Савнна 
и Анна Ефремова. И. КРЮКОВ. 

НА ЛЕТНИХ ПАСТБИЩАХ 
Шестьсот голов молод

няка крупного рогатого 
скота вывели в летние ла
геря в Семеновской и Та-
ловской бригадах колхоза 
«Заря коммунизма». 

В летних помещениях 
для телят созданы все 
необходимые у с л о в и я : 
прочные навесы, изгороди, 
клетки. 

В Семеновской бригаде 

388 голов молодняка па
сут скотники Иван и Алек
сей Карпинские, Федор 
Рнкансон, а в Таловской 
бригаде — Мулам Беляев 
н Абдулла Ильясов. 

Для хорошего обеспече
ния молодняка кормом в 
колхозе посеяно 80 гекта
ров горохо-овсяной смеси-

П. ЗЕНЮК, 
председатель колхоза 

Газ про запас 
Москва. На ВДНХ СССР открылась Всесоюзная конференция 

по подземному хранению газа. Сейчас газом пользуются две тыся
чи городов с населением более 50 миллионов человек. Ученые пред
ложили приблизить газ к потребителям, создав подземные хранили
ща. 

Сейчас под землей хранится три и две десятых миллиарда куби
ческих метров газа. Только в Москве в прошлую зиму подземные 
кладовые давали в отдельные дни по 20 миллионов кубометров 
топлива в сутки, (ТАСС) 
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

ВЕРНЫМ КУРСОМ 
С Н. Е. Окладниковым, 

секретарем парткома Ше
ломковского совхоза, мы 
встретились в поле. Меха
низаторы центрального 
отделения заканчивали сев 
пшеницы, и Николай Ефи
мович спешил к ним. Но 
не он мне сейчас был ну
жен. 

— Где Казачеаок? — 
спросил я его. 

Николай Ефимович ус
мехнулся. 

— Ищи ветра в поле. 
Что не знаешь — Андрей 
Денисович теперь предсе
датель группы народного 
контроля. 

— Ну и что? — 
— А то, — ответил мне 

секретарь, — на месте он 
не сидит. Вчера был 
в Покровке, позавче
ра — в Большой Степи, а 
сегодня, я слышал, в Та-
рае «ЧП». Вот туда и ма
хай. 

Благо, подвернулась 
«попутка» и через сорок 
минут мы были в Тарай-
ской бригаде. А случилось 
там вот что. 

Трактористы Николай 
Копытов и Михаил Гаев-
ский заканчивали подго
товку почвы под пшеницу. 
Работали как надо. Норму 
за смену успели перекрыть 
чуть ли не вдвое. Но вот 
настал час пересмены, 
сменщики что-то запазды
вали и Николай, недоволь
но махнув рукой, пред\о-
жил напарнику: 

— Топаем, Михаил, до 
дому. 

— А машины? — поп
робовал было возразить 
тот. — Почистить бы не 
мешало, в порядок привес
ти. 

— Да ну их, придут — 
управятся, — отмахнулся 
Копытов. — Идем. 

И пошли. 
А сейчас вот на бри

гадном дворе собралось 
человек пятьдесят меха
низаторов и других работ
ников. Тут же, на щите, 
красуется «Сибирский 
сквознячок» с портретам?! 
нарушителей производст-

ш 

венной дисциплины. Худо
жник постарался на славу 
—карикатура на Копытова 
и Гаевского не скоро из
гладится в памяти «именин
ников». Но самое страш
ное было впереди. На со
брании присутствовал сам 
А. Д. Казаченок, члены 
группы народного контро
ля: пенсионер В. С. Поло
зов, главный агроном 
Ю. С. Слободчиков. Вслед 
за Андреем Денисовичем 
взяли слово механизаторы 
Анатолий Харитонов и 
Александр Миронов. За
тем выступали другие. И 
пошло... 

— Ну, что ж, товарищи,— 
подвел итог собранию Ан
дрей Денисович, — и Ко
пытов, и Гаевский показа
тели имеют неплохие. Уч
тем это и административ
ных взысканий налажи
вать пока не будем. Наде
юсь и тот, и другой оце
нят нашу критику прави
льно. 

В тот же день выездная 
группа народных контро
леров успела побывать в 
Большой Степи. Здесь от
чет держал механик Аки-
менко. 

От глаз контролеров не 
укрылось нерадивое отно
шение механика к технике. 
Предпосевная обработка 
почвы уже закончена, а 
бороны, какая где, валяют
ся по полям. Есть и дру
гие факты. Выносится ре
шение — механику на бес
хозяйственность указать, 
а инвентарь к концу по
севной должен быть в по
рядке. 

Пришел вечер, и за де
ло принялась группа наро
дного контроля отделения. 
Секретарь парторганиза
ции И. А. Николаев, заве
дующая клубом Мария 
Хохрякова, бригадир В В. 
Сильченко, бухгалтер В. Н. 
Васильев занялись выпус
ком «Молнии». Сегодня 
трактористы Аркадий Хох
ряков и Петр Якименко 
засеяли по 60 гектаров! 
Нельзя молчать об этом. 

...Еще в прошлом году ра

бота групп народного кон
троля была одним из сла
бых звеньев в деятель
ности партийного коми
тета совхоза. Иногда чле
ны парткома недооце
нивали значения их. В 
другой раз за иными дела
ми руки, как говорится, 
не доходили. Но вот пос
ле критики со стороны 
районного комитета пар
тии и районного комитета 
народного контроля парт
ком решил взяться за де
ло по-настоящему. 

Был коренным образом 
изменен состав групп на
родного контроля. Затем 
в парткоме заслушали но
вого председателя, комму
ниста А. Д. Казаченка, и 
предложили контролерам 
обеспечить систематичес
кое планирование работы 
групп с последующем ут
верждением на парткоме. 

Новый состав народных 
контролеров с самого на
чала взял правильный 
курс. Главным условием 
его первых успехов стало 
участие в работе групп 
широкого круга активис
тов. 

На фермах Макаровс-
кого отделения ввели ме
ханическую дойку. Брига
дир по животноводству 
В. Ф. Гурский не скупил
ся на победные реляции. 
Так, мол, и так, доим по-
новому, освоили, полюби
ли. Но вот из Макарова 
народные контролеры со
общают: тот же Гурский, 
неведомо чем руководст
вуясь, перевел коров на 
двухразовую дойку. Про
бовали было макаровские 
контролеры урезонить 
его, да где там! Рас
порядился Гурский и все 
тут. Пришлось вмешать
ся общесовхозной груп
пе. Гурского привели к 
порядку, а управляющему 
отделением было указано 
на недопустимость подоб
ных явлений. 

Большая заслуга партко
ма в том, что он строго 
контролирует действен
ность замечаний и предло

жении народных контро
леров. Если на них вовре
мя не среагировали, в де
ло обязательно вмешается 
партийный комитет. Ибо 
авторитет народного конт
роля — это и авторитет 
партийной организации. 
Поэтому в состав групп 
входят не только беспар
тийные работники и ря
довые коммунисты, но и 
члены парткома совхоза. 
Это управляющий Г. П. 
З н а м е н о к , тракторист 
Н. И. Акифьев, председа
тели сельсоветов В. Ф. Ку
приянова и Г. Д. Бегун-
цов. 

Та же Венера Федоров
на Куприянова, председа
тель Батовского сельсове
та, убедившись в плохой 
работе народного контро
ля Батовского отделения, 
поставила вопрос об отно
шении к партийному по
ручению председателя 
группы М. А. Измалкова 
на собрании коммунистов. 

Увы, первое собрание 
первичной партийной ор
ганизации не помогло. По 
настоянию Венеры Федо
ровны в дело вмешался 
партком. Коммунисты от
деления собрались вновь и 
вынесли решение — Изма
лкова от обязанностей 
председателя освободить 
со строгим предупрежде
нием. На его место стал 
коммунист Н. Б. Гузов. 

Шеломковский совхоз 
одним из первых в районе 
закончил сев зерновых. 
Сейчас на очереди — ку
куруза. Руков о д и т е л и 
групп народного контро
ля совместно с партийным 
комитетом совхоза намети
ли новый план действий, 
закрепили за каждым кон
тролером определенные 
участки производства. Од
ни строго контроли
руют качество и сроки 
сева кукурузы, другие — 
содержание скота в летних 
лагерях, расход горючего 
и других материалов. 

И нет сомнения, что де
ятельность контролеров 
станет еще активней. За
лог этому — тесная связь 
партийной организации 
совхоза с группами народ
ного контроля. 

В. ПАНКОВ. 

Башкирская АССР. На 
Уфимском заводе синтетическо
го спирта имени 40-летия 
ВЛКСМ недавно организован 
цех ширпотреба. Здесь изго
товляют полиэтиленовые плен
ки, изделия из нее. Освоено 
производство полиэтиленовых 
труб для бытовых целей. Такие 
трубы заменяют резиновые 
шланги. 

На снимке: аппаратчица ком
сомолка Роза Асылгареева про
веряет полиэтиленовые трубы. 

ЗА ЧИСТОТУ И П О Р Я Д О К 

ОРЛОВНЫ ОТВЕЧАЮТ 
Д Е Л О М 

28 мая 1968 года в деревне Орловкс 
состоялось общее собрание граждан, на 
котором обсуждался вопрос о проведе
нии ударного декадника по благоустрой
ству населенных пунктов, объявленного 
исполкомом Дзержинского райсовета 
27 мая 1968 года на период с 1 по 10 
июня 1968 года. 

Общее собрание жителей Орловки по
становило: активно включиться в декад
ник по благоустройству населенны < 
пунктов, очистить от мусора и хлама 
дворы, вывезти из оград имеющуюся 
солому, отремонтировать и побелить па
лисадники, отремонтировать заборы, 
калитки и ворота, поделать пли отремон
тировать переходные мостики, побелить 
печные трубы, 

Здесь же решено запретить стоянку 
тракторов и автомашин возле домов и 
рекомендовано правлению колхоза от
вести место для стоянки машин. 

Кроме того, все граждане сельского 
Совета обязательно должны иметь при 
доме противопожарный инвентарь (боч
ки с водой, лопату, топор и багор). Со
брание обязало руководителей этого хо
зяйства создать добровольные пожарные 
дружины по десятидворкам. Наруши
телей вынесенного решения подвергать 
штрафу в установленном законом поряд
ке. 

Постановление общего собрания граж
дан д. Орловки получило горячую под
держку жителей Канарайского и Батов
ского сельских Советов. 

Л. Р У Д Н И К О В С К И Й , 

секретарь исполкома райсовета. 

Финляндия. На северной 
границе Советского Союза п 
настоящее время идут завер
шающие строительные рабо
ты по реконструкции Сай-
менского канала, построен
ного в середине XIX века во 
времена бурного расцвета 
экономики Восточной Фин
ляндии. Он проходит на тер
ритории двух стран, соеди
няя озерную систему Сред 
ней Финляндии с Финским 
заливом вблизи города Вы
борга. 

Учитывая дружеские от
ношения с северным соседом 
и желая помочь развитию 
его экономики, Советский 
Союз в 1962 году сдал в 
аренду Финляндии совет
скую часть канала с берего
вой полосой сроком на пять
десят лет. 

Общая протяженность 
водной дороги составляет 
свыше 57 километров, почти 
34 из них идет по советской 
земле. Ширина канала по 
дну от 27 до 45 метров, глу
бина 5,2 метра. Это позво
лит проводить по обновлен
ному водному пути суда гру
зоподъемностью до двух ты
сяч тонн. 

Открытие реконструиро
ванной магистрали намечено 
на июнь 1968 года. 

На снимке: один из уча
стков Сайменского канала 
на территории Финляндии. 

Фото Лехтикува — ТАСС. 

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ 

В № 56 нашей газеты был опуб
ликован материал «Директивы Во
лодина». Факты, указанные в нем, 
обсуждались на сессии Н-Танай-
ского сельского Совета. 

Тов. Володин подвергся резкой 
критике за допущенный брак на 
посеве гороха и за неорганизован
ный ход весенне-полевых работ. 
Он строго предупрежден. Об этом 
сообщил секретарь парторганиза
ции колхоза «Заря коммунизма» 
т. Хярк. 
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ШЕЛОМКОВЦЫ 
У С О С Е Д Е Й 

Задолго до наступления лета совхозы и 
колхозы готовили летние лагеря для ско
та. Готовились, разумеется, и в Денисов
ском совхозе. Насколько это им уда
лось •— решили посмотреть специалисты, 
соревнующегося с Денисовским, Шелом
ковского совхоза. 

Первое отделение. Лагерь неплох. Хоро
шие навесы , отремонтированные кормуш
ки»: выстроены помещения для отдыха до
ярок, скотников. Но грязь! Ее очень мно
го. Стоит только пролить хорошему дож
дику — и тогда ни животным, ни дояркам 
не пройти. То же самое и в летнем лагере 
Топольского отделения. Место выбрано 

красивое, травы летом здесь богатые, но 
грязь в загонах такая же. Чуть испортит
ся погода — добра не жди. 

Побывали шеломковцы и в зимних по
мещениях. Смотреть так смотретьГ 

Здесь хозяевам было стыдно, когда у 
гостей под ногами хлюпала жижа, пахло 
сыростью, и скотные дворы заросли в 
грязи и навозе. Одинаково грязно и на 

денисовских гуртах, и на топольских, и на 
колонских, и на борковских. 

Оно, понятное дело, сейчас сев, ни одно
го трактора свободного нет, чтобы вывезти 
навоз, придать скотным дворам чуть при
личный вид. Но интересно, куда смотрели 
руководители раньше, зимой, когда и тех
ника была не занята, и времени больше 
было, и легче вывозить его было. Упус
тили время руководители, а теперь все ле
то он будет лежать у ферм. 

Обвинять в этом можно всех, руково
дителей отделений и руководителей совхо
за, зоотехника и ветврача. 

Наряду со всеми недостатками, шелом
ковцы отметили и положительные стороны 
в совхозном животноводстве. Приятное 
впечатление произвела Денисовская сви
ноферма. Это будущий комбинат. Нахо
дятся в стадии строительства несколько 
свинарников, скоро в эксплуатацию всту
пает кормокухня. Все это, несомненно, да
ст свои хорошие результаты. 

Ведется в совхозе строительство новых 
животноводческих помещений. Это хоро
шо. Важно только, чтобы с новыми не за
бывали старые. 

И, ДМИТРИЕВА. 

НА ЛЕТНЕЕ СОДЕРЖАНИЕ 
Совхоз имени Дзержинского 

в основном уже завершил пе
ревод скота на летнее пастбищ
ное содержание. 

Первым был выведен в лаге
ря молодняк старше года. С 
отрастанием травы в конце 
мая на летнее содержание 
стали переводиться коровы и 
нетели, телята молочного пе
риода. 

В 11-ти летних лагерях бу
дет находиться 1.650 голов ко
ров и нетелей. Основная часть 
молодняка разных возрастов 
разместится в 14 лагерях. 

Еще накануне сева летние 
помещения для скота были от
ремонтированы. Дня за 2 — 3 
сюда было свезено и установ

лено оборудование для меха
нической дойки. 

Вблизи лагерей на подкормку 
животным будет посеяно в 
разные сроки 230 гектаров го-
рохо-овсяной смеси. 

Д л я пастьбы скота подобра
ны добросовестные люди. Мно
гие из них будут работать не 
впервые. 

С первых дней введена ноч
ная пастьба. Дирекция и спе
циалисты контролируют рабо
ту пастухов.,. За последние не
сколько дней надой молока по
высился на 700 граммов. 

Ф. ШИРКИН, 

главный зоотехник совхоза. 

К у кур у зо~ подсолнечную смесь 
сеют сейчас в колхозе «Красный маяк». Делается это довольно 
просто: смешиваются 10 килограммов семян кукурузы и 15 под
солнечника. Смесь семян засыпается в сеялку СУ-24, которую пред
варительно перекрывают через один сошник. 

Что дает такой метод? Во-первых, уменьшаются затраты при 
обработке плантаций, а во-вторых, силос из настоящей смеси бо
лее калорийный и лучше поедается животными. 

Кукурузо-подсолнечной смеси посеяно уже на площади 150 гек
таров. 

В. ГОЛОВИН, 
экономист. 

НА СЛУЖБЕ — 
ГЕТЕРОЗИС 

Белорусская ССР. Учо-
ные Института генетики и 
цитологии Академии наук 
БССР успешно работают 
над генетическими осно
вами селекции сельскохо
зяйственных культур. Ис
пользуя свойства гетеро
зиса — повышенной про
дуктивности гибридов по 
сравнению с родительски
ми формами, — ученые 
получили интересные эк
спериментальные данные. 

На снимке: старший на
учный сотрудник институ
та кандидат биологичес
ких наук Оскар Оскаро
вич Кедров-Зихман. С 
группой ученых он занят 
селекцией короткостебель-
ных растений — исходно
го материала, который по
служит основой создания 
новой гетерозисной по
пуляции ржи, более ус
тойчивой против полега
ния. 

Фото И. ЗМИТРОВИЧА. 

Фотохроника ТАСС. 

ВЫГОДНО ФЕРМЕ И ПОЛЮ 
И животноводство, и 

земледелие, и экономика 
выигрывают, если убирать 
навоз на ферме средства
ми гидромеханизации: 
или прямым смывом его 
водой или с помощью от-
стойно-лотковой системы. 
В обоих случаях «органи
ка» вносится в почву в 
жидком виде. Ее можно 
вывозить на пашни из 
прифермского или полево
го навозохранилища. 

О Р А Н Ж Е Р Е Я 
НА КРЫШЕ 

Свыше 15 тысяч различ
ных цветов появилось на 
клумбах и в вазах, что ук
рашают двор Карагандин
ской кондитерской фабри
ки. 

Любопытно, что рассада 
получена из фабричной 
оранжереи, устроенной 
на... крыше цехов. Здесь 
под стеклом выращиваю
тся цветы 30 различных 
наименований: георгины, 
гвоздики, астры, флоксы 
и другие. Оранжерея на 
крыше помогла превратить 
территорию фабрики в 
благоухающий сад. За зе
леным нарядом заботливо 
ухаживает весь коллектив. 

М. САБИРБАЕВ 

Лотковая сеть не требу
ет больших капитальных 
вложений. Расход металла 
по сравнению со скребко
вой системой сокращается 
в 4 — 5 раз. Экономия 
значительная, да и срок 
службы лотков дольше. 

И, наконец, общие за
траты труда на уборке и 
внесении навоза в почву 
сокращаются чуть ли не 
наполовину. Гидросмыв 
дешевле. Механизирован 

и последний цикл работ 
(в поле). Здесь использу
ются машины-жижераз-
брасыватели. 

Новая технология успе
шно проверена в колхозе 
имени Дзержинского Дзе

ржинского района и в Бе
лорусском совхозе «За
речье». Уже практикуют 
гидросмыв некоторые хо
зяйства РСФСР, Украи
ны, Прибалтики и других 
зон. 

Успешная путина 
Одесса. Успешно ведут весеннюю путину рыболовецкие 

хозяйства одесского рыбокомбината. Рыбаки Калийского 
района уже добыли в этом году свыше двух тысяч центне
ров редкостной дунайской сельди. Половину этого коли
чества выловили вилковские колхозники артели имени 
Ленина. 

САДЫ... НА СТЕНАХ 
ДУШАНБЕ. В сельхозарте

лях Гиссарской долины широ
кое применение нашло верти
кальное озеленение кишлаков. 
Кроме винограда, за последнее 
время для этой цели широко 
применяются глициния, пуэра-
рия, ломоносы и другие вью
щиеся растения. 

Вертикальное озеленение в 
условиях Средней Азии очень 
важно. Вьющиеся растения, 
образуя зеленый ковер у окон 
и дверей, не только обогащают 
кислородом поступающий в 
квартиру воздух, но и предот
вращают перегрев зданий, 

А. КОНСТАНТИНОВ. 

МЕХАНИЗИРОВАННЫЙ ОТКОРМ СВИНЕЙ 

Совхоз «Козьмодемьянский» — круп
нейшее в Ярославской области хозяйство 
по откорму свиней. Только за первый 
квартал этого года от каждого из 6.345 
животных получено по 420 граммов сред
несуточного привеса. 

Благодаря широкому применению ме
ханизации значительно снижена себе
стоимость каждого центнера мяса. В ми
нувшем году от производства свинины в 
совхозе было получено более 200 тысяч 
рублей прибыли. 

На фермах организована двухсменная 
работа. Два человека в смену на каждой 
ферме ухаживают за 1200 животными. 

Коллектив совхоза принял обязатель
ство дать в этом году не менее 800 тонн 
свинины. 

На снимке вверху — одна из лучших 
свинарок совхоза комсомолка Людмила 
Булкина за раздачей кормов с помощью 
механического кормораздатчика-

На снимке внизу (слева направо): 
главный экономист совхоза П. Марус, 
руководитель комплексной бригады цент
ральной свинофермы Р. Бабаева и зоо
техник совхоза А. Голубев анализируют 
работу ферм. 

Фото И. ДЫНИ НА. 
Фотохроника ТАСС. 
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ГЛАВНОЕ — ТЕМПЫ 
Был жаркий полдень. Вдали 

от села Шеломки гудели трак
торы. Шел сев пшеницы. Ме
ханизаторы наращивали темпы 
в борьбе за скорое окончание 
посевной. 

Не привык отставать в тем
пах и тракторист -Шеломков
ского совхоза Анатолий Пруд
ников. Не теряя ни секунды, 
он покинул свою машину и 
быстрыми, решительными шага
ми направился к магазину. 

Резко хлопнула вх о д н а я 
дверь. Миловидная продавщи

ца, с такой же резкостью хлоп
нув ресницами, обрадовалась 
вошедшему. 

— Ба! Сколько дней, сколько 
зим! 

— Не разглагольствуй, — 
оборвал ее Анатолий. — Глав
ное — темпы, — и в подтвер
ждение этого он с молниенос
ной быстротой выхватил из ка
рмана трешку и сунул ее про
давщице. 

Та с такой же скоростью 
протянула ему «Московскую». 

«Темпы, главное —темпы»,— 

думал тракторист, отправляя в 
рот первую порцию спиртного. 

Через считанные минуты он, 
отбросив подальше пустую бу
тылку, вышагивал по улицам 
села. Прошло еще несколько 
минут, и у самых ворот сельсо
вета сознание покинуло его. 

«Темпы, темпы»,.. — бесконе
чно повторял он, когда прохо
жие за руки и за ноги тащили 
его подальше от глаз односель
чан... 

На смену полдню приближа
лся вечер. В полях не стихал 
гул моторов. 

К УСОЛЬЦЕВ. 

Р Е Д К О Е Н А Ч А Л Ь С Т В О 
Дорогой Корчева

тель! Вряд ли тебе 
встречалось такое 
начальство, как у нас, 
в Шеломковском 
у ч и л и щ е . В дру
гих организациях 
и учреждениях стоит 
только пожаловаться 
на кого-либо, как на 
тебя сразу косо смот
рят, а бывает что тут 
же и меры по твоей 
жалобе принимают. 

А у нас не то. На 
жалобы не обижают
ся, но и о помощи 
не заикайся. Короче 
говоря, берегут свои 
нервы. Но зато у 
нас они уже десять 
лет, как говорится, 
на пределе. 

Примерно такой 
срок мы живем в 
квартирах, которые 
принадлежат учили
щу. Аккуратно, из 

месяца в месяц, мы 
вносим квартирную 
плату и с такой же 
регулярностью ходим 
к директору учили
ща или его замести
телям жаловаться. 
Так, мол и так, жи
вем мы в квартирах, 
но они доброго слова 
не стоят. Крыши 
протекают, полы и 
стены прохудились, а 
у нас — семьи. В 

крайнем случае, даи-
те нам хоть материа
лы, мы сами отремо
нтируем. 

Вот так и ходим, 
вместе и порознь, но 
толку нет. Начальст
во по-прежнему хра
нит олимпийское спо
койствие. 

Редко такое встре
тишь, не правда ли? 

Г. МАТВЕЕВ, 
В. ОРЛОВ. 

МАШ МТЫШМ 
ВАШИ ОДУШШХО 

Хотите вы, чтобы вам при 
жизни поставили памятник? 
Напрасные желания. Ибо до
биться этого, ой, как трудно. 
Почти невозможно. Но по 
имеющимся у нас сведениям 
именно такое сооружение бу
дет воздвигнуто в недалеком 
будущем на берегу Улюколь-
ского озера. И не какой-то там 
особо выдающейся личности, а 
просто-напросто председателю 
охотобщества Г. Колчину и 
охотоведу Г. Ковалеву. 

Но не спешите с выводами. 
Заслуги и у того, и у друго
го на это имеются. Ведь это 
благодаря их бесконтрольности 

и равнодушию укатали дорогу 
на озеро браконьеры из сосед
него с нами района, Канского. 
В любую погоду, в солнце и 
ветер, тянутся сюда вереницей 
автомобили, груженые рыбо
ловецкими снастями. 

Приезжают, разгружаются и.. 
тянут сети рыбаки, то бишь 
браконьеры. А потом вновь 
нагружаются. На этот раз 
стометровыми неводами и ры
бой, да не по килограмму, а 
бывает центнерами, а то и 
тоннами. 

Конечно, не без того, что и 
охотоведу, и председателю 
иногда просто некогда нагря

нуть на озеро (есть и другие 
водоемы), но почему в дерев
нях Саратовской и Улюколе 
нет общественного рыбнадзора? 
Ведь кто-кто, а именно жители 
этих деревень ближе всех при
нимают к сердцу действия бра
коньеров. 

Но пока суть да дело, а на 
рынке в Канске по-прежнему 
процветает торговля улюколь-
ской рыбой. И поговаривают 
браконьеры, как бы им со
браться да отблагодарить и 
Г. Колчина, и Г. Ковалева. 
Ну, хотя бы воздвигнуть, на 
первый случай, из прохудив
шихся браконьерских снастей 
какой-нибудь монументик их 
равнодушию. 

И. КОРНИЕНКО. 

ОПАСНЫЙ СЕРДЦЕЕД 
«...И поехал наш жених, Михаил Черников, из откормсовхоза в Орловку еще раз 

и на другой день привез молодую жену, уже четвертую». 
(ИЗ ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ) 

Живет в поселке сердцеед, 
Побрит, подстрижен, приодет, 
И каждый день ему нужна 
В квартире новая жена. 
Бьпь может, сам забыл он счет 
Уж сколько жен он в ЗАГС ведет, 
Уж сколько раз берет развод 
И сколько раз на свадьбах пьет. 
Впервые клялся Нине он: 
— Я в вас, Нинок, в одну влюблен! 
Она поверила ему — 
И вот живет в его дому 
Быть может день, быть может пять 
Откуда нам все это знать? 
Не угодила раз ему — 
И больше нет ее в дому. 
А Миша Черников к другой: 
— Хоть ты мне сердце успокой! 
Люблю я, Верочка, тебя, 

Друг друга, будем жить, любя 
Но и с Верушей сердцеед 
Не мог ужиться: мал ли свет! 
Да, свет велик. 
Расправив грудь, 
Герой наш к Свете держит путы 
— Ты будешь, Светочка, моей 
До самых до последних дней. 
Но... через несколько ночей 
Он разлюбил тот свет очей. 
И Света больше не жена, 
Ему уж новая нужна. 
Идет по свету сердцеед, 
Побрит, подстрижен, приодет. 
Не верьте, люди, вы ему, 
Как Дон-Жуану самому. 

И. ОДИНЕЦ. 

Дагестанская АССР. Учащиеся школ и студенты горо
да Буйнакска известны в республике как большие лю 
бители туризма. Во время своих походов по родному 
краю они собирают песни, легенды, разнообразный эт" 
нографический материал. 

На снимке: краеведы Буйнакска начали совершать 
первые походы. Установка палаток. 

Фото Р. ДИКА. Фотохроника ТАСС 
TBOCKeBexxzzxzaxxrzzxrzzzxxxz 

С П О Р Т : 

В Абане состоялись 
краевые зональные сорев
нования среди женских ко
манд по волейболу. 

Команда нашего района 
состояла из шести человек. 
Дзержинки сумели проби
ться в финал. Соперника

ми в борьбе за первое ме
сто были волейболистки 
Абана. 

Во встрече с абанками, 
состоявшей из пяти пар
тий, со счетом 3:2 победи
ли соперницы. 

Таким образом, наши 
спортсменки, проиграв в 
финале, заняли второе ме
сто в зоне. —. 

И О П Я Т Ь Ш К О Л Ь Н И К И 
Футболисты механизированной передвижной колонны и 

Дзержинской средней школы — давние соперники. Как 
правило, победителями в матчах оказываются школьники. 

Так случилось и в прошлое воскресенье, когда на зеле
ном поле стадиона вновь встретились эти команды. 

В напряженном поединке школьники забили в ворога 
противника два безответных гола. 

А. ЧЕРНИЧЕНКО. 

Немного юмора 
Учитель. Какое животное не

слышно ступает по земле? 
Ученик. Это мой папа. Ко

гда он поздно ночью прихо
дит домой, никто его не слы
шит, потому что он боится 
разбудить маму. 

* * * 

Встретились два торговца. 

«У нас в деревне так жарко, 
что вода в колодце кипит», — 
говорит один. 

«А у нас так жарко, что куры 
несутся вареными яйцами». 

* * * 

Кредитор. Мне приснилось, 
что ты вернул мне десять лир, 
которые брал взаймы. 

Должник. Превосходно! От
дай в таком случае расписку. 

П О П Р А В К А 
В прошлом номере нашей газеты в информации о севе кукурузы 

допущена ошибка. Следует читать: «Информация о севе кукурузы 
в колхозах и совхозах района на 3 июня 1968 г.» 

Редактор О. АНДРЕЕВА. 

Дзержинскому быткомбинату срочно требуется 
пастух по улице Красноармейской и уполномочен
ный по пастьбе скота. 

Об условиях справляться с 8 часов утра до 5 ча
сов вечера у директора КБО. 

Д И Р Е К Ц И Я . 

КИНОТЕАТР „ З А Р Я 
8 — 9 июня 

П Е Р В Ы Й К У Р Ь Е Р 
Начало — в 5, 7, 9 ч. 

(с 

Ушла коза черной масти с белым пятном на лбу, 
левая передняя нога белая ниже колена. 

Знающих о ее местонахождении прошу сообщить по 
адресу: с. Дзержинское, ул. Горького, 197, Трещенко. 
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